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! ! ! ! !从一个国家来讲"它所

生产的产品质量" 实际上取

决于技能人才的水平# $

!!!人力资源和社会保

障部副部长汤涛做客央视

"对话#节目谈$中国制造%的

未来时说&

!现在技能人才培养"

包括职业教育面临的问题"

是好多年轻人或者他们的

父母" 不愿意选择这个职

业"认为社会声望较低# 如

何提高%蓝领工人&的社会

声望' 在我看来"应该从畅

通职业发展通道(提高收入

水平(改善工作环境三个方

面入手# $

'!!中国社科院人口与

劳动经济研究所人力资源研

究室主任高文书认为&

!广州市内青少年学生

艾滋病防治形势日益严峻!

报告数以年均增长 "#$%&'

的速度快速上升# $

!!!"广州市全国第三

轮艾滋病综合防治示范区

青少年学生艾滋病防控专

项工作方案 !"#$% &"#$'

年(#中称&

!我当这么大的官"你们

要调查的那些事都不叫事)

要查"每个人都有事"比我事

大的也有" 纪委该先查他们

才是# $

!!!广东省国资委原主

任刘富才说( 并拒绝归国配

合案件调查&

!沈阳" 想你到无法呼

吸* $

!天空飘来五个字

儿+++东方饺子王# $

!石家庄还没供暖呢"只

要一供暖必手刃东北" 拿回

霾都冠军宝座* $

)!!网友调侃 *千度霾

生存%(长春霾重(高楼不见

影(只见楼顶霓虹灯广告+近

几日(东北持续雾霾(多个城

市爆表( 沈阳昨局部地区霾

值达 $)##&

!我从来没有见过这样

的场面" 岛上几乎全民在建

房"香蕉地上到处是脚手架(

钢筋水泥" 整个涠洲岛俨然

成为了一个大工地# 而这些

房子居然都是违建# $

!!!第一次登上涠洲

岛的重庆游客惊讶地说&广

西北海市的涠洲岛原本因

其独特的海岛风情吸引着

各地游客(然而现在大量的

耕地和香蕉林被毁(改建家

庭旅馆&

!难道只有你有压力'你

压力有老百姓大吗' $

!!!演员陈道明就演艺

界人士因涉毒被曝光, 刑拘

或判刑者说+
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“人才红利”才是全世界最看重的

! ! ! ! !习马会"已过三天#但作为这

一历史时刻的见证者之一# 很多声

音依然在耳边久久回绕# 这其中的

深刻意涵#值得细细体会$

记得在见面会致辞时# 习近平

有非常感性的一段话% 不管两岸同

胞经历多少风雨# 有过多长时间的

隔绝#没有任何力量能把我们分开$

因为我们是打断骨头连着筋的同胞

兄弟#是血浓于水的一家人$

马英九则在致辞中说% 这几年#

我常常在台湾的大学校园中#看到两

岸学生一起讨论&一起运动&一起演

奏&一起欢笑的画面$ 那种自然的水

乳交融#往往让我既欣慰#又感动$

这让我想起 !"多年前大学时

代与台湾同学的一次美好交往$ 那

是 #$$!年夏天的一个台湾上海大

学生交流活动$ 其时离台胞第一次

!登陆"探亲仅隔 %年$ 犹记得台湾

来的学生都很有礼貌#也很有活力$

他们表演了一个合唱# 可能是台湾

的民歌#很好听很特别$在交流互动

环节#大家都很踊跃#双方有问不完

的问题#叙不尽的心声$每个人脸上

都洋溢着真诚的笑容# 如果用一个

词来形容#那就是!亲切"$

两岸间文化的相容性几乎是天

然的无缝衔接$ 大陆人自然不会忘

记邓丽君# 不会忘记李宗盛&&%&唱

中国风的周杰伦$ 当然还有琼瑶阿

姨的连续剧$

其实台湾人何尝不是对大陆文

化津津乐道$ 我在美国时认识一位

台湾来的女士# 她最爱看大陆的电

视剧#从'大宅门(到'潜伏(#'步步

惊心('甄嬛传(一集不落#最近她看

'琅琊榜(看得日夜颠倒$ 而岛内的

情况#听说也差不多$

!"'" 年我去台湾考察# 一路

行来#总体感受到同胞亲情$ 而从

那时起# 身边越来越多人选择去台

湾旅游#因为在台湾大家感到亲切#

感到无拘无束# 那是一种文化上的

亲和力$

两岸的经济往来更不用说$ 有

意思的是# 两岸个体间的经济活动

也是如火如荼$

明天!双 ''"来临#很多大陆人

可能不知道的是#台湾人也在摩拳擦

掌准备血拼呢$ 有数据称#台湾有 ("

万淘宝注册用户#每天发往台湾的包

裹超过 '""""件$ 一位台湾人在知

乎上留言% 淘宝现在真的蛮火的#特

别衣服神马的#加上运费也比台湾便

宜$一个研究室的台湾同学在一起参

加!双 ''"的场景也是蛮壮观的))

但总有少数人不愿意看到两岸

间这样亲密无间的交往# 设置种种

政治议题#挑动族群对立#意图阻断

台湾与大陆之间在情感上的纽带#

在经济文化上的融合$

正如习近平在两岸领导人会面

时指出的# 当前对两岸关系和平发

展的最大现实威胁是!台独"势力及

其分裂活动$ 两岸是不可分割的命

运共同体$民族强盛#是两岸同胞之

福*民族弱乱#是两岸同胞之祸$

青山遮不住#毕竟东流去$在新

加坡的这些天# 我能清晰地感受到

一种声音#那就是!一个中国"的共

识已经成为更多人的共识$ 历史的

巨轮已然滚动# 这是不可改变方向

的时代洪流$

复旦大学两岸问题专家信强教

授接受本报采访时表示# 高层会面

重申!九二共识"#对于岛内局势&两

岸关系#都将产生正面的影响$台湾

成功大学政治系教授丁仁方认为#此

次!习马会"起到承前启后甚至再创

新局的积极作用$台湾资深时事评论

员& 联合晚报副总编辑何振忠说#两

岸领导人会面#对于两岸关系未来的

发展#必定是一个重要的基石$

两岸领导人决心创造 ))年来

的历史性进程# 显然是因为他们明

白两岸关系的本质属性和未来趋

势# 同时也是对两岸关系经历 *年

多长足发展成果的集中宣示# 其中

自然也包含对未来的期许$

习近平在会面时说#站在两岸关

系发展的新起点上#两岸双方应该胸

怀民族整体利益& 紧跟时代前进步

伐#携手巩固两岸关系和平发展大格

局#共同实现中华民族伟大复兴$

马英九同样着眼于中华民族的

未来#他说#为了两岸人民#让我们

一起努力&!为生民立命# 为万世开

太平"#为中华民族开创更和平灿烂

的未来$

!习马会"上#两位领导人有两

句话对我触动犹深$ 习近平说#当

前# 两岸关系发展面临方向和道路

的抉择#我们今天坐在一起#是为了

让历史悲剧不再重演# 让两岸关系

和平发展成果不得而复失$ 马英九

说#*年多来很辛苦#很不容易才打

造出这样局面#希望能珍惜$话语之

中# 显示两岸关系的和平发展以及

中华民族的伟大复兴是他们最为关

切的大方向$

这里让我想起!习马会"上关于

金门高粱酒的插曲$ *日的晚宴上#

两位领导人一起品尝了台湾带来的

地方名产金门高粱酒$在福建长期工

作的习近平对金门高粱很熟悉#他对

马英九说# 金门高粱因为不够用#还

从大陆买了一部分$ 习近平还提到#

当年担任厦门市长时#就有人建议金

门可以从厦门买水#现在计划终于落

实#明年可望供水#他感到很欣慰$

金门高粱酒拥有独特的 !金门

香型"口感#承袭中华古法纯粮固态

酿制工艺# 具有酒质透明& 芳香幽

雅&醇厚甘洌&回味悠长的特点$ 而

未来的金门高粱# 很可能里面有东

北的高粱&晋江的水#海峡两岸间的

水乳交融&携手并进#金门美酒堪称

典范$而这样的美酒#一定要坐下来

一起喝才够劲#够味$

金门美酒须共饮
沈月明

! ! ! ! !全面二孩政策短期内会带来

生育高峰"但不会导致人口膨胀"即

使今后全面放开了计划生育" 可能

也生不了多少人" 中国人口不会超

过 ()亿# 其实不仅中国"目前世界

各国普遍的生育意愿都比较低# $

!放开二孩并不仅仅是为了应

对老龄化" 而是老百姓有生育意

愿"因此主要是为了尊重人们的生

育意愿和生育权利"其次才是能在

一段时间内起到延缓老龄化的作

用#即使放开生育政策或许会减缓

老龄化的进程" 但 (*年后照样会

面临老龄化的问题# $

!!!国家发改委社会发展研

究所所长杨宜勇在接受"中国经济

周刊#采访时说+

!目前我国人口存在的主要问

题是年龄结构不合理"而年龄结构是

很难调整的" 目前全世界都在老龄

化"而且发展趋势还在逐步加深# $

!!!国家行政学院研究员胡

仙芝

!&*后的妈妈们会抓紧时间生

育"政策放开后新增的新生儿"估计

会在 %**万到 +**万之间"但 +**万

以上可能性很小# 中国在 ,*(&年将

达到生育高峰" 出生人口中值约为

,,**万"这将是 (--(年以来"乃至

未来百年内新生儿最多的一年# $

!!!人口学专家, 美国约翰-

霍普金斯大学生物统计学博士黄

文政预测+

!目前我国已经有 (%.) 亿人

口"全面放开二孩"不会出现人口

激增#根据国家统计局的数据计算

得出" 在全面放开二孩的情况下"

到 ,*%* 年中国的人口估计会是

(".)亿# ()年之后才 (".)亿人"人

口依然是可控的# 估计到 ,*%*年

人口达到 (".)亿的峰值后"才会出

现人口拐点,人口数量绝对减少-"

到时候政策又会调整# $

!现在放开二孩"是因为愿意

生孩子的家庭不太多了"下一步估

计用不了 (*年就能实现自由生育

了#自由生育之后的下一个阶段就

是奖励生育"如果自由生育大家还

是不生"中国人口少于 (*亿人"就

要奖励生育了# $

)))杨宜勇

!完全没有必要担心放开生育政

策生育率会大幅反弹甚至超过更替水

平"真正要担心的是放开二孩还远

远不够# 因此"要全面让生育恢复# $

)))北京大学光华管理学院

教授梁建章

!其实%人口红利&是没有意义

的"%人口红利&是肌肉经济"不能过

分强调"全世界最看重的是%人才红

利&# 当时中国贫穷"没办法才靠出

卖苦力# 但是"当前全球发展经济"

四两拨千斤"要靠智慧经济# $

)))杨宜勇谈到人口红利时说+

孙绍波 画

“全面实施一对夫妇可生育两个孩子”政策带来的热度方兴未
艾，这一人口政策的调整对我国人口结构将有怎么样的影响？低生育
率和老龄化的问题能否得到改善？而这一政策覆盖到的人群数量庞
大，会不会引发“人口膨胀”？就此，各方专家均给出自己的看法。


